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４ 参加者から頂いた感想（一部抜粋） 
 

・グループワークは色々な意見が聞けて良かったです。 

・今回医学生の発表もあって、患者さんと医療者側の架け橋 

 となる良い存在だったと思います。これからも参加して欲 

 しいです。 

・ドクター講演については現在の状況、今後の方向性など興味 

  深く話を聞くことが出来ました。 

・アワコムはいつもアットホームで和みます。 

  

岡山大学病院の野口洋文医師により『膵島移植と膵島再生療法について』をテーマに御講演い
ただきました。 
欧米・日本での膵島移植の現状、膵島移植のメリット・デメリットといった話題から、ES細
胞・iPS細胞・ITSP細胞に至る最先端の再生医療の話題まで、歴史的背景や具体的な方法まで
分かりやすくご講演頂きました。 

１ 徳島大学医学部 学生有志による講演 
     「 未来の医療従事者の1型糖尿病に対する認識  」 
現役の医学生が事前にアンケートを実施し、「実際治療に対する意識に最も影響がある
のは誰なのか？」「患者さんが医師に対して抱いている不安とは？」など、患者さん目
線の本音を伺いました。今回の体験を通じた医学生から、「医学の勉強とともに、患者
さんから学ぶという姿勢を忘れずにやっていきたい」と頂いた感想が印象的でした。 

３ 「おしゃべりタイム」 
 
８つのグループに分かれテーマを
決めずお話を頂きました。発症し
てから受け入れまでにあった苦
労、栄養管理における工夫、低血
糖の時の対処法、家族はどうある
べきか、など、グループ毎に今考
えていることを自由にディスカッ
ションしていただきました。 

・精神面のサポート 
・カーボカウント 
・震災時の様子を実際の患者さんから 
 聞きたい 
・合併症について 
 
 
などを頂きました。 
今後の参考とさせていただきます。 

第５回 アンケート結果 

２ ドクター講演 

Q,今回AWA DM.comに参加 
    しての感想は？ 

Q,おしゃべりタイムは 
  如何でしたか？ 

Q.今後取り上げて欲しいテーマは？ 

おしゃべりタイムも多くの参加
者皆様より好評をいただいてい
ます。 

参加頂きました皆さんから良かっ
たと感想を頂きました。 

大変良

かった, 

26 

良かっ

た, 20 

大変良かった 

良かった 

どちらでもない 

悪かった 

大変良

かった, 

30 

良かっ

た, 12 

大変良かった 

良かった 

どちらでもない 


